



## Questionnaire pour les candidats aux élections municipales

*Cercle Gutenberg*

### Le Cercle Gutenberg :

Le Cercle Gutenberg rassemble les scientifiques actifs en Alsace membres de l'Institut de France, du Collège de France, de l'Institut Universitaire de France (membres senior) et des grandes académies nationales française et étrangères, y compris bien sûr les trois prix Nobel strasbourgeois. Ses 66 membres représentent une très grande variété de disciplines au meilleur niveau international. Leur expérience et leurs réseaux de collaborations internationales leur donnent une perspective unique sur les défis de la science et ses rapports avec la société. C'est sur cette base qu'ils ont plusieurs fois proposé à l'université ou aux collectivités des éléments stratégiques pour promouvoir la recherche en Alsace et qu'ils souhaitent aujourd'hui interroger celles et ceux qui aspirent à piloter notre ville.

### Constat du Cercle Gutenberg :

L'université est un atout majeur pour l'Eurométropole de Strasbourg sur plusieurs plans :

- elle produit une recherche de niveau mondial dans de nombreux domaines adossée à des formations de grande qualité.
- dans un contexte préoccupant, où les croyances l'emportent parfois sur les faits, elle peut contribuer à l'élaboration de politiques publiques rationnelles et efficaces, fondées sur des données factuelles.
- elle est l'un des principaux acteurs économiques de la ville, employeur majeur, facteur de prospérité économique et de création d'entreprises.
- avec plus de 55000 étudiants, elle fait de Strasbourg une ville jeune.
- elle donne une image moderne, dynamique et innovante de Strasbourg.
- elle est l'un des plus forts facteurs d'attractivité de notre ville.

Le Cercle Gutenberg regrette la place trop discrète de l'université dans les préoccupations, la communication et la stratégie municipales, y compris dans les premiers arguments de campagne déjà publiés. Dans un contexte de très forte concurrence entre métropoles et entre établissements universitaires (français et transfrontaliers), le Cercle Gutenberg considère qu'il est essentiel de renforcer l'attractivité de l'université de Strasbourg, et que la municipalité peut et doit jouer un rôle important dans ce sens.

### Questions aux candidates et candidats : Vos réponses seront mises en ligne sur notre site.

- partagez-vous notre constat ?
- quelles actions comptez-vous initier pour mettre l'université au centre de la Cité, en termes :
  - d'attractivité pour les étudiants, enseignants et chercheurs, nationaux et internationaux ?
  - de soutien à une recherche de pointe et aux innovations qui en découlent ?
  - de diffusion des connaissances scientifiques vers les décideurs publics et tous nos concitoyens ?
  - d'image pour l'université et la ville ?

*Merci pour vos réponses !*

*Eric Westhof  
Président*